

NUEVA LOCALIDAD PARA NUCULANA (*Saccella*)
LARRANAGAI KLAPPENBACH Y SCARABINO
(Moll. Pelecypoda)

VÍCTOR SCARABINO

EXTRACTO

Se cita *Nuculana larranagai* Klapp. y Scarab. para el Estado de San Pablo (Brasil), confirmándola como integrante de la malacofauna de aguas cálidas que llega a nuestro país.

Se da como límite sur de distribución, una estación tomada frente a Uruguay.

Revisando una muestra de fondo obtenida al sur de la Isla de Alcatrazes (44° 50'W - 24° 28'S, Estado de San Pablo, Brasil), en el mes de mayo de 1962 por el Sr. J. Tommasi, fueron aislados varios ejemplares completos y valvas sueltas de una especie de *Nuculana* Link, 1807, que reconocimos como *Nuculana (Saccella) larranagai* Klapp. y Scarab., descrita en 1968 para aguas uruguayas.

Los ejemplares uruguayos fueron encontrados en sustrato de arena y conchilla a 86 millas aproximadamente al este del Cabo Polonio, Dpto. de Rocha (los lotes son de tres localidades relativamente cercanas, en una disposición paralela al borde de la plataforma continental, a profundidades de 155, 166 y 175 mts.), mientras que los ejemplares brasileros (tres completos y tres valvas) estaban contenidos en sustrato similar a los uruguayos y a una profundidad de 110 metros.

Entre ellos no observamos diferencia salvo en el mejor estado de conservación de los últimos.

Obviamos su descripción por ser reciente la original.

Otras características dignas de mención, que en parte ya dijimos, son, la similitud del sustrato y la distribución batimétrica.

Estudiados los elementos conjuntos de las muestras uruguayas, podemos afirmar que esta especie pertenece a la fauna de aguas templado-cálidas, determinada por las condiciones ecológicas de la corriente cálida de Brasil, ocupando un rango que abarca desde el Estado de San Pablo (Brasil) hasta nuestras aguas y que actualmente las localidades citadas al describir la especie serían el límite sur de distribución de este pequeño bivaldo.

BIBLIOGRAFIA

- KLAPPENBACH, M. A. y SCARABINO, V. (1968).— Los géneros *Nuculana* Link, 1807, y *Adrana* H. y A. Adams, 1858, de aguas atlánticas sudamericanas, con descripción de una nueva especie. *Rev. Inst. Invest. Pesq. Fac. Veterinaria*, 2(2): 237-247. 1 pl. Montevideo.